LE SÉNAT

COMITÉ SPÉCIAL D'ENQUÊTE SUR L'UTILISATION DES TERRES AU CANADA

TÉMOIGNAGES

OTTAWA, jeudi 10 mars 1960.

Le Comité spécial d'enquête sur l'utilisation des terres au Canada se réunit à onze heures du matin sous la présidence du sénateur Arthur M. Pearson.

Le président: Honorables sénateurs, je crois que nous sommes prêts à poursuivre notre programme ce matin. Nous avons devant nous trois mémoires qui seront lus respectivement par M. Shield, M. Stutt et M. Barrett. Leur nom est inscrit au haut de la première page de chaque mémoire et ils les liront à tour de rôle, dans l'ordre donné. M. Shields est le directeur régional, en Saskatchewan, de l'Administration du rétablissement agricole des Prairies et il a son bureau à Swift Current où se trouve la Ferme expérimentale fédérale. M. Shields a eu une carrière très variée au service des intérêts agricoles de la Saskatchewan. Je crois qu'il peut nous brosser un tableau fidèle de ce qui se passe dans cette région du point de vue du rétablissement agricole des Prairies.

Monsieur Shields, vous préférez peut-être lire votre mémoire en entier avant d'être interrogé. Je prierai les honorables sénateurs de prendre note de toutes les questions qu'ils désirent poser et d'interroger M. Shields lorsqu'il

aura terminé la lecture de son mémoire.

M. S. F. SHIELDS (directeur régional, Administration de l'assistance à l'agriculture des Prairies): Monsieur le président, honorables sénateurs, je suis très honoré de faire partie de la délégation du ministère de l'Agriculture du Canada et de participer à la discussion d'une section de notre rapport sur le Programme d'aménagement rural au États-Unis. M. Booth, le chef de notre délégation, a présenté le rapport et il a exposé, avec une grande compétence, les grandes lignes des progrès qui ont été accomplis jusqu'ici dans la réalisation de ce programme. Il a proposé que chacun des membres de la délégation discute une section de notre rapport sur les visites que nous avons faites dans les comtés de certains États où l'on fait l'expérience du programme.

Au cours de la semaine du 6 au 10 octobre 1959, M. R. A. Stutt et moimême avons visité les comtés où l'on applique les principes du programme, dans les États de Washington et du Montana. Nous nous sommes rendus d'abord à Pullman (Washington) et, à l'Université de l'État de Washington, nous nous sommes rencontrés avec le directeur de l'Institut des sciences agricoles ainsi qu'avec le personnel du Service d'extension de l'enseignement agricole. Ils nous ont expliqué, dans ses grandes lignes, l'organisation du Programme

d'aménagement rural qui se poursuit dans le comté de Stevens.

Ce comté a été choisi pour l'étude et l'application préliminaire du Programme d'aménagement rural qui a débuté en octobre 1957. Le comté est situé au nord-est de l'État de Washington et il est borné au nord par la Colombie-Britannique. L'une de ses routes principales relie Trail (C.-B.)